
各会議等の実施状況報告について 
提出日 令和５年２月２４日 

担当課 スポーツ・生涯学習課 

会議名称 第１回 湖西市生涯学習推進協議会 

開催日時 令和５年２月２２日（水）１０：００～１１：００ 

開催場所 市民活動センター２階 大会議室 

出 席 者 委 員：３名 

     事務局：４名    【計７名】※傍聴者なし 

１．開会 

２．教育長あいさつ 

３．委員自己紹介 

４．協議事項 

（１）生涯学習推進に向けた取組結果について（事務局説明） 

委 員：講座等受講生の募集はどのような方法で行っていますか。 

事務局：チラシの配架もありますが、DXの推進もあってインターネットの申込フォームからの申

込みを推進している。周知については、広報こさい及び市役所だよりのほか、個別のチ

ラシによる施設等への配架によってもお知らせをしている。 

事務局：ふたば学級や家庭教育学級の申込みも現在ネットでの申し込みを受け付けている。今年

度まではコロナのため減少傾向であったが、来年度の申込みは今年度より対象人数が少

ないにもかかわらず、今年同様の申込みが来ている。やはり外へ出ようという気持ちが

高まってきたのではないかと感じている。 

教育長：市内における今年の 20歳は 600人程度、市内の 1～3歳は 300人程度、と少子化が進ん

でいる。一億総活躍社会ということもあり、親御さんの就労の関係で保育園の需要が高

まっているが、その分幼稚園の入園希望が減っており、閉園を余儀なくされている園も

ある。ふたば学級などは幼稚園入園可能な家庭が主な対象なので参加が減少傾向になっ

てしまう。そのようなこともあり、子供同士のつながりが難しくなっている。そんな中、

子供会の活動の中で、地域及び多世代での交流事例としてグランドゴルフを通じた交流

で楽しめたとの報告があった。子供にも高齢者にもメリットがあり、その親世代の中間

層も関わりがもてることで、これは良い参考例ではないかと感じた。 

 

（２）各組織・団体における生涯学習の取組事例について 

委 員：ふたつのサークルをしている。ひとつは長く続いているもの、もうひとつは数年前から

の講座からサークルに発展したものです。コロナでいったん中止になっていましたが、

今は再開をしています。長い方々と新しい方々と年齢幅が出てきた中で、スマホ等を使

われている方いない方などがおられるため、伝達方法や進め方をどのように統一してい

ったらよいか考えていますが、皆さん仲良くなっていく中で一番やりやすい方法でやっ

ていこうと思っています。 

    おやつの講座も好評で、やる気のある方が多くうれしく思っています。もともと対面で

やっていましたが、リモートになり、今はリモートと対面の両方になっていますが、活

発になっていくと思っています。 

 



事務局：講座の企画推進していく中で、講座が継続されてサークル化していくことで、自分たち

で技術や知識を増やしていくことは、推進していく立場としてはたいへん嬉しくありが

たく思っております。 

委 員：労組では、コロナ禍においてはセミナー等も webでの対応が多かった。webでは休憩時

間も話せないなどコミュニケーションがとりにくいことを実感した。コロナも緩和され

てきており、連合のメーデーも 3年ぶりにリアルな形に戻して実施する予定である。 

    幼稚園で上の子のときは、コロナ前だったので、ザリガニ取りやおでんパーティーなど

楽しくできたが、下の子の時はコロナで何もできなかった。やはり対面での交流はとて

も重要だと感じています。 

委 員：老人会は、６０代以上で運営しているが、５０代からでも入れるが定年が伸びているこ

ともあり、仕事があって入れないということで、承継していくことがむずかしい。 

    活動としては、おしゃべりをしていくことが大事であると考えており、会合のたびにい

ろんな話題を話している。また体を動かすことも重視しており、賞品を出してゲームを

したり、人気のあるグランドゴルフをしたりしている。学習というほどではないが、お

しゃべりをして体を動かすということを通じて、一人ぼっちにしないということで活動

をしています。 

 

（３）意見交換 

委 員：老人クラブでグランドゴルフ県大会に行かれたようですが、いかがでしたか。 

委 員：優勝とはいきませんでしたが、県の中では真ん中くらいの成績でした。皆楽しみに参加

してくれている。他の地区の人たちと話ができることも刺激になり勉強になっている。 

    老人クラブへぜひ入ってほしい。定年が伸びて７０歳くらいまで仕事をしているので後

継者ができない。 

事務局：スポーツ愛好会という組織もあって活発に活動されている。スポーツ・生涯学習課とし

ては、高齢者スポーツの推進もお願いしたい。 

委 員：老人という言葉をやめたい。老人クラブに老人と思っている人はいない。「明るく楽しく

元気よく」をモットーに活動する。生涯学習として老人会は生涯の最終章という位置づ

けで頑張っていきたい。 

委 員：閉園する幼稚園は建物もしっかりしているので、もったいないと思うがいかがか。 

教育長：多目的に使用できるようにとは思うが管轄外のため、市として今後検討されることにな

ると思う。 

 

５．閉会 

 

 

 

 

 

 

 



 

 


